
  
  Geschäftsführung  

Jugendhilfeausschuss 

 
 Es informiert Sie 

 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Norbert Korte 
 
563 25 41 
563 81 37 
Norbert.Korte@stadt.wuppertal.de 
 
07.02.07 

   

 
 
Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Jugendhilfeausschusses (SI/5505/07) am 
30.01.2007 

Anwesend sind: 

Vorsitz 

Herr Karl-Friedrich Kühme  
  
von der CDU-Fraktion 

Herr Ralf Geisendörfer, Frau Claudia Hardt, Herr Jürgen Heinemann, Frau Jessika Naumann  
 
von der SPD-Fraktion 

Frau Helga Güster, Herr Andreas Mucke, Frau Christa Stuhlreiter  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Herr Paul Yves Ramette  
  
von den Wohlfahrts- u. Jugendverbänden 

Herr Eckhard Arens (Caritas in Wuppertal), Herr Dr. Martin Hamburger (Diakonie Wuppertal), Herr 
Ulrich Ippendorf (Arbeiterwohlfahrt), Frau Anneliese Füssel, Herr Günter Schmalenbeck, Herr Gün-
ter Schwarz (alle Jugendring)  

berat. Mitglied § 58 I S. 7 GO NRW 

Herr Dr. Dirk Krüger (Fraktion der Linkspartei.PDS), Herr Stefan Teichler (WfW-Fraktion) 
  
als ber. Mitglieder gem. Satzung des Jugendamtes 

Frau Dr. Britta Lenders (DPWV), Herr Reinhard Fliege (Deutsches Rotes Kreuz), Herr Hartmut 
Kumpf (Evang. Kirche), Frau Felizitas Marx (Kath. Kirche) , Frau Andrea Sauter-Glücklich (Jugend-
gericht), Herr KHK Michael Dreiseitel (Polizei), Frau Regine Richling (sachkundige Bürgerin), Herr 
Dr. Stefan Kühn (Geschäftsbereich Soziales, Jugend & Integration), Herr Dieter Verst (Ressort Kin-
der, Jugend und Familie – Jugendamt)  
  
als Vertreter der Bezirksjugendräte 

Herr Jens Quast, Herr Pascal Castellino 
  
Vertreter/innen der Verwaltung 

Frau Cornelia Weidenbruch (SB 202 – Tageseinrichtungen für Kinder), Frau Monika Biskoping 
(Berg. VHS), Frau Friederike Krentz (R. 208.0 – FB Kinder- und Jugendhilfe), Frau Christine 
Schmidt (R. 208.JHP – Jugendhilfeplanung), Frau Michaela Scheer (Berg. VHS, FB 3 – Familien-
bildung) 
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Presse 

Frau Nikola Dünow (Westdeutsche Zeitung) 
 
Schriftführer: Herr Norbert Korte 
 
Beginn: 16:07 Uhr         Ende: 16:52 Uhr 
 
 

I. Öffentlicher Teil 

1 Genehmigung von Niederschriften 
  

 
1.1 Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 05.12.06 
  

 
1.2 Sondersitzung des Jugendhilfeausschusses am 13.12.06 
  

 
 Beschluss des Jugendhilfeausschusses vom 30.01.2007: 

Gegen die beiden Niederschriften werden keine Einwände erhoben. Sie gelten 
damit als genehmigt. 
 
Herr Dr. Kühn kündigt in diesem Zusammenhang einen Eckpunktebericht zur 

Sicherstellung des Mittagessens in Offenen Ganztagsschulen und Tageseinrich-
tungen für Kinder zur kommenden Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 13. 
März an. 

 

2 Anliegen der Bezirksjugendräte 
  

 
 Siehe unter TOP 13 „Wünsche und Anregungen“. 

 

3 Wirtschaftsplan für den Zweckverband Bergische Volks- 
hochschule für das Geschäftsjahr 2007                            Vorlage: VO/0021/07 

  
 

 Frau Biskoping beantwortet eine Frage von Herrn Dr. Krüger zur Kürzung der 

Landesmittel. 
 

 Beschluss des Jugendhilfeausschusses vom 30.01.2007: 

Die Wuppertaler Vertreter in der Zweckverbandsversammlung Bergische Volks-
hochschule werden beauftragt, der in der Anlage beigefügten Beschlussvorlage 
(Vorlage Nr. 33 (1/2007); Beschluss über den Wirtschaftsplan für das Geschäfts-
jahr 2007 sowie die Finanzplanung 2007 bis 2001) in der Zweckverbandsver-
sammlung am 09.03.2007 zuzustimmen. 

 Einstimmigkeit  
 

4 Jugendarbeitslosigkeit in Wuppertal                              Vorlage: VO/0012/07 
- Anfrage der Frakt. Bündnis 90/ Die Grünen - 
Vorlage: VO/0012/07 

  
 

4.1 Antwort der Verwaltung                                                   Vorlage: VO/0012/07-A 
  

 
 Herr Dr. Kühn beantwortet die Frage 4 der Anfrage und eine Verständnisfrage 

von Herrn Dr. Krüger zur Zahl der Ausbildungsplätze bei der Stadt Wuppertal. 
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Beschluss des Jugendhilfeausschusses vom 30.01.2007: 

Entgegennahme ohne Beschluss. 

 

5 Kinderarmut in Wuppertal bekämpfen                               Vorlage: VO/0058/07 
- Große Anfrage der Fraktion Bündnis 90/ DIE GRÜNEN 

  
 

 Die Anfrage soll in der nächsten Sitzung beantwortet werden. 
 

6 Einrichtung einer Rufbereitschaft zur Sicherung des      Vorlage: VO/0025/07 
des Kindeswohls 

  
 

 Herr Geisendörfer sieht das von der Verwaltung vorgelegte Konzept nicht als 

Ideallösung an, ist aber vom Grundsatz her einverstanden. Er bemängelt, dass  
die Telefonnummer der Rufbereitschaft der Bevölkerung nicht direkt zugänglich 
gemacht werden soll. 
 
Herr Dr. Kühn betont, dass dies ein anderer Ansatz ist. Die Verwaltung werde 

über die mit einer Veröffentlichung der Telefonnummer verbundenen möglichen 
Konsequenzen in der kommenden Sitzung berichten. 
 

 Beschluss des Jugendhilfeausschusses vom 30.01.2007: 

Engegennahme ohne Beschluss. 
 

 
7 Frühförderung von Eltern und Kindern 
  

 
7.1 Starthilfe für Eltern und Kinder in Wuppertal – Rahmenkonzept 

Vorlage: VO/0001/07 
  

 
 An der Diskussion beteiligen sich der Vorsitzende, Herr Mucke, Herr Arens, Herr 

Dr. Krüger und Herr Dr. Kühn.  
 

 Beschluss des Jugendhilfeausschusses vom 30.01.2007: 

Die Drucksache wird gemäß Vorlage beschlossen. 

 Einstimmigkeit  
 

7.2 Versendung von Elternbriefen                                            Vorlage: VO/1201/06 
- Antrag der WfW-Fraktion - 

  
 

 Es besteht Einvernehmen, die Beratung des Antrages der WfW-Fraktion auf die 
kommende Sitzung des Jugendhilfeausschusses zu verschieben, da die Verwal-
tung zur heutigen Sitzung noch keinen intern abgestimmten  Verfahrensvorschlag 
vorlegen kann. 

 

8 Bedarfsplan für Tageseinrichtungen für Kinder               Vorlage: VO/0858/06 
- 5. Fortschreibung - 

  
 

 Frau Güster berichtet über die Diskussion im Unterausschuss Jugendhilfepla-
nung. Sie empfiehlt, dem Bedarfsplan zuzustimmen. 
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 Beschluss des Jugendhilfeausschusses vom 30.01.2007: 

Die Drucksache wird gemäß Vorlage beschlossen. 
 

 Einstimmigkeit  
 

9 Neustrukturierung der städtischen Tageseinrichtung für 
Kinder Marienstr. 7+10                                                         Vorlage: VO/1270/07 

  
 

 Keine Wortmeldung! 
 

 Beschluss des Jugendhilfeausschusses vom 30.01.2007: 

Die Drucksache wird gemäß Vorlage beschlossen. 
 

 Einstimmigkeit  
 

10 Gewährung von Zuwendungen für Spielgruppen  
und andere Gruppen                                                            Vorlage: VO/1251/06 

  
 

 Keine Wortmeldung! 
 

 Beschluss des Jugendhilfeausschusses vom 30.01.2007: 

Die Drucksache wird gemäß Vorlage beschlossen. 
 

 Einstimmigkeit  
 

11 Erfahrungsbericht Kindertagespflege                                Vorlage: VO/1263/07 
  

 
 Keine Wortmeldung! 

 
 Beschluss des Jugendhilfeausschusses vom 30.01.2007: 

Entgegennahme ohne Beschluss 
  

12 Förderung des ehrenamtlichen Engagements:                Vorlage VO/0076/07 
Jugendleitercard  
- Große Anfrage der Fraktion Bündnis 90/ DIE GRÜNEN -                                                             

  
 

12.1 Antwort der Verwaltung                                                   Vorlage: VO/0076/07-A 
  

 
 Herr Kumpf  hält die Zahl von 110 Neuausstellungen für zu hoch. 

 
Herr Verst sagt Herrn Kumpf zu, einen Handzettel mit allen Vergünstigungen für 
die Inhaberinnen und Inhaber einer Jugendleitercard drucken zu lassen, der dann 
allen Interessierten ausgehändigt werden kann. 
 
Herr Schmalenbeck erklärt sich bereit, dem Ausschuss einen Bericht über die 

Anzahl der Jugendleiter/innen und deren Tätigkeit vorzulegen. 
 

 Beschluss des Jugendhilfeausschusses vom 30.01.2007: 

Entgegennahme ohne Beschluss 
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13 Wünsche und Anregungen 
  

 
 Die Bezirksjugendräte Jens Quast und Pascal Castellino berichten über eine  

Pressekonferenz am 23. Jan., auf der die neu gewählten Bezirksjugendräte ihre 
Ziele vorgestellt haben. 
 
Herr Dr. Kühn beantwortet eine Frage von Herrn Ramette zur Aufgabenstellung 

und dem künftigen Wahlverfahren für die Bezirksjugendräte. Die Verwaltung 
werde dem Jugendhilfeausschuss  - wie vereinbart -  im Herbst dieses Jahres 
entsprechende Vorschläge unterbreiten. 
 
Herr Dr. Kühn beantwortet eine Frage von Herrn Dr. Krüger zur finanziellen Ab-

sicherung der Betreuungsangebote an Grundschulen, die auch in der Endaus-
baustufe nicht als offene Ganztagsschulen geführt werden.  
 

  
 
    Kühme                                           Korte 
Vorsitzender                                Schriftführer 

  

 


	Entschuldigt
	BM_Text1
	Tagesordnung
	Nummer
	Betreff
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

